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    大切につなぎたい「形埜仲間力」  (令和４年度部活動について) ―朝会にてー 

r 

 

形埜小学校には異なる学年と交流しながら進める活動がたくさんあります。一番多い場面は、「掃除」です。み

んなの掃除っぷりを見ていて本当に感心します。高学年がしっかり教えてくれるからだと思うのですが、低学年の子

たちがとっても上手に掃除ができることに感動さえ覚えました。掃除機をこんなにうまく使いこなせる小学生はそうい

ないでしょう…？上級生のおかげです。 

他にも「縦割りの活動」から、学ぶことはたくさんあります。どの場面でも、掃除のように、上級生が手取り足取り

丁寧に教えることで、できるようになっていることがたくさんあると思います。「もしかしたら、大人より教え方が上手か

も？」と思う場面を何度も見ました。恐らく、自身が低学年の時に、お姉さんやお兄さんにみっちり教え込まれてい

るわけですから、「教え方」も心得ているのでしょう。 

異なる学年と活動していることとして「部活動」もそうです。部活動では、掃除や通学班とはちょっと違った関係

性で、「６年生のかっこよさ」をより強く感じたのではないでしょうか。６年生の姿を見て学んだこと・掛けられた言葉

に学んだこと、そして、何より、一つのボールを介してつながる「仲間力」を感じることがたくさんあったと思います。 

～その部活動について、大事なお知らせがあるので、聞いて下さい。～ 

これまでは、女子―フットベースボールと男子―ソフトボールでした。来年度からは、陸上を中心として、いろい

ろな運動を行う「運動部」とし、男女一緒に練習をします。練習日や参加学年はそのままです。 

～そのお知らせを聞いて、みんなは何を思ったでしょうか？ 

一つのボールを追いながら展開される様々なプレーは一人では味わえない面白さを感じられただろうし、仲間と

連携して GET した１点やアウトに、何ともいえない高揚感も感じたことでしょう。また、自分のミスで、チームに迷惑

をかけてはいけないと、この上ない緊張感も抱いたことと思います。だからこそ、上級生が掛ける一言・仲間が掛け

てくれた声は、心に響いて、大きな力が湧いてきたに違いありません。それが、「仲間力」です。 

仲間と共に切磋琢磨できる、そして、これまで形埜小の先輩たちが引き継ぎ続けてくれたこの価値ある活動・種

目を続けられることなら続けたいと思っていました。しかし、フットもソフトもどちらも、最低９人はいないと成り立ちませ

ん。試合形式で練習するためにはその倍の人数が必要です。現状、形埜小で団体種目の継続は、難しくなりまし

た。いろいろなことを考え、相談し、「来年変えること」がベストであると判断しました。（人数だけで考えれば、来年も

不可能ではないかもしれません。が、近い将来、変えなければならない時が必ずやってきます。いつ変えるとしても

「形埜小の大切にしてきた仲間力」は、しっかりつなげる状態でありたいと考えました。） 

今年、人数ぎりぎりの状態にもかかわらず、６年生は素敵な姿を下級生に見せてくれました。６年生の愛ある声

掛けに下級生のみんなも力をもらっていたことと思います。今年一番近くでその力を実感している現５年生に「形

埜仲間力」の引き継ぎを任せたいと考えました。 

現４年生・３年生にも、しっかり伝えて、「仲間力引き継ぎ」も大切に継承してほしいのです。 

種目が変わっても、人数が減っても、「仲間力」は変わらず、ずっと大切にしてほしいのです。 

５年生、よろしくお願いします。そして、みんなもお願いします。この３月に、６回程、部活動が 

あります。その時間もしっかり「仲間力」を感じてくれることを願っています。 

 

１年…２５日 17:３０~ 

２年…２５日 17:15~ 

チ１…２５日 17:15~ 

 

３年…２５日 18:00~ 

４年…２６日 17:３０~ 

チ２…２５日 17:15~ 

 

５年…２８日17:30~ 

６年…２８日17:３０~ 

 

保護者の皆様へ 《配信メールでお知らせした iPad確認日時について》  ＊現時点での予定 

・左記の日時で進めます。 

・１０分程度の予定です。 

・不具合がありましたら、 

ご連絡ください。 


